

Cesfam de Tierra Amarilla se refuerza para la campaña de invierno y aumenta sus atenciones al público

Este 20 de junio se inició oficialmente el periodo de invierno, donde disminuyen las temperaturas y se generan las mayores alzas de enfermedades respiratorias en los grupos de riesgos, como son los adultos mayores y los menores de edad.

La Ilustre Municipalidad de Tierra Amarilla viene desde marzo avanzando en medidas y programas para fortalecer la salud pública y extendiendo la calendarización de vacunación de influenza y Covid-19 en la comuna. Sumado a ello, está el apoyo de financiamiento del Servicio de Salud desde el mes de mayo y el apoyo municipal mediante patentes mineras. Estas gestiones han permitido que el Cesfam "Salvador Allende Gossens" aumente su capital y equipos en la red asistencial, permitiendo atender de mejor medida al público.

El director de la Dirección de Salud Municipal, Juan Pablo Riveros Bichara, destacó que

“ si bien el programa ministerial solo menciona tres horas días de médico de lunes a viernes, como Centro de Salud Familiar estamos entregando muchas más horas, desde las 8 am en adelante”.

Por su parte, Rodrigo Venegas, asesor técnico de la Dirección de Salud Municipal de Tierra Amarilla, señaló que

“ actualmente, con recursos propios del Departamento de Salud, estamos reforzando la urgencia del medio día hasta las dos de la tarde del día lunes con un profesional, que es el día de mayor demanda. Así como también de lunes a miércoles reforzamos de 17:00 a las 19:00 horas. El objetivo de esta medida es disminuir los tiempos de espera donde ocurre mayor demanda y atender de mejor manera a los vecinos y vecinas”.

Asimismo, el Dr. Riveros indicó que

“ ante todo esto también está pronto a firmarse un nuevo programa para la campaña de invierno, donde se sumarán tres horas médico general, tres horas kinesiólogo y dos horas de enfermera de lunes a viernes. Justamente esta medida se suma a las anteriores, que tienen tarea reforzar esta campaña de invierno, que obviamente viene con mucha dificultad, sobre todo en el tema respiratorio”.

Cabe señalar que en el Cesfam Salvador Allende Gossens las horas de reunión de estamentos entre médicos, que se hacía de lunes a viernes y con duración de 10 a 20 minutos, ahora sólo se realizará el viernes. Con esta medida se busca agendar ese tiempo de lunes a jueves para aumentar las horas de movilidad en atención a público.

Estadísticas del Cesfam Salvador Allende Gossens. La Directora del Cesfam de Tierra Amarilla, Magyorie Araya, señaló que

“ como equipo se están realizando todas las medidas ante un posible segundo peak de aumentos de casos respiratorios en la comuna por el invierno, donde hasta el momento no se han presentado casos de Virus Sincicial Respiratorio este año, pero sí casos de resfrió común, bronquitis agudas y algunos casos de influenza”.

Respecto a otras medidas, la profesional encargada del Centro de Salud Familiar de Tierra Amarilla indicó que

“ por parte del Servicio de Salud de Atacama se nos pidió garantizar que debemos tener ocho cupos diarios exclusivos para pacientes respiratorios y eso aquí se ha mantenido en el tiempo. Normalmente

entregamos en promedio como 20 cupos para pacientes respiratorios de lunes a viernes”.

Actualmente el Cesfam tiene entre 40 a 45 horas de atención de movilidad diarias, lo cual está por sobre de las indicadas por el Servicio de Salud y tiene más de 16 horas seguidas y continuas con hora médico, cuando por estándar debería tener solo tres horas. Por otro lado, de cada 100 pacientes que se atienden en el Centro de Salud Familiar al menos 20 son de la comuna de Copiapó.

En cuanto la iniciativa de TeleSalud, que sigue en marcha blanca desde abril de este año, tanto la directora del Cesfam como el director del Departamento de Salud han destacado su evolución, puesto que día a día permite agendar más horas a vecinos y vecinas de Tierra Amarilla y ha logrado buenos tiempos de respuesta.

Para finalizar, la Directora Magyorie Araya hizo el llamado a la población a ir al centro de urgencia sólo si la situación lo amerita, puesto que de cada 120 casos de personas que asisten a urgencia más de 95 casos son de categorización C5. “Le pido a la población que sea muy cuidadosa a la hora de asistir a un centro asistencial, porque la idea es que no colapse y que vaya la gente que realmente lo necesite. La mayor parte de las atenciones en el Cesfam Sur no son de carácter urgente”.